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E9_A9_BB_E6_88_90_E9_c107_333234.htm 去年年底和今年１

月被称为留学美国“拒签高峰期”。面对备受关注的美国签

证，美国驻成都总领事馆领事陈得利先生和新闻文化领事陆

腾博士在６日作客新浪网之后，专门接受了本报记者的采访

，第一次就本报读者感兴趣的问题做了详细回答。 采访结束

时，陈得利先生再次重申，他们认为申请人最好具备以下条

件：在中国有两年以上的工作经历、曾经有在国外旅行或商

务考察的经历、经济状况良好、获得美国大学提供的奖学金

或相应的工作机会、将来打算回来并能获得很好的前途等。 

“移民倾向”５分钟搞定 记者：目前最受关注的还是签证问

题。就学生而言，每年被大量拒签的理由都是说他们具有“

移民倾向”，请问你们怎么能在短短的时间内认定他们具有

“移民倾向”呢？ 陈得利：我们发放非移民签证，必须认定

申请人满足以下几个条件：有很好的学习计划，家庭经济情

况允许他们完成在美国的学业、现在的工作背景是否能为他

提供回国后的良好提升、专业与工作背景相符等，拿出能够

让我们信服的理由来，否则我们不会给他们签证。 我们的确

只能根据申请人提供的文件，在５分钟左右的时间内做出是

否发放签证的决定，但多年累计的经验已经足够判断。比如

一个学生刚刚大学毕业三个月，没找到工作，没有获得奖学

金，同时还有已经移民美国的亲戚，我们不会认为他是真的

想出去学习；还有，如果一个学生以前学商务，现在要到美

国去学医，两个专业毫不相干，也是被怀疑的对象。 签证材



料要真实 记者：如果学生被拒签，那么他还有没有机会再申

请？ 陈得利：他可以立刻重新预约申请，约１０天后便能够

第二次得到面试机会，并且是与另一个签证官谈话。我们建

议第一次被拒签的学生最好拿出新的理由和材料来证明自己

，比如经济资助、公司安排等。如果什么都不准备就再申请

签证，可能还会被拒绝。 同时，我提醒大家千万别用假材料

，因为我们和各个城市的房管部门、银行、学校、各个公司

保持长期关系，有自己的办法检测真假材料。如果是因为材

料准备不充分被拒签，那么还有再次申请签证的机会，如果

是因为使用了假材料，以后留学、商务或旅游，都没有机会

进入美国了。 签证官没有区别 记者：领事馆目前有多少签证

官，他们的轮换制度是怎样的？ 陈得利：我们现在有三位签

证官，任期为两年。因为每位签证官到中国来的时间不一样

，所以他们的轮换是分开的。 记者：有中国学生传言，某签

证官态度好，容易得到签证，某签证官态度不好，对待签证

申请者态度十分冷漠，所以许多人都希望到态度比较好的签

证官那里去申请签证，而遇到传言不好的那个签证官则可能

忐忑不安，甚至到网上去相互传授关于签证的“经验”。对

于这样的现象，你们有什么建议或者是否会采取改进的措施

？ 陈得利：我们的签证官每天要面对１２０多个签证申请者

，给每个人的时间很有限，所以有人会觉得签证官的态度冷

漠，实际上我们要求每位签证官对签证者都采取一视同仁的

态度。有些遭到拒签的人可能会因为心情不好而认为是签证

官的态度不好，传言就这样出去了。 “签证技巧”信不得 记

者：面对大量的签证者，作为一个签证官，你的心情是什么

样的？ 陈得利：偶尔也觉得有些累。但我很喜欢自己目前的



工作，我常常希望有时间和一些有趣的签证申请者谈谈，了

解一下他们的人生经历。 记者：刚刚在领事馆外面，我们看

到，有一些帮助申请者填写表格或提供其他服务的机构，他

们有可能对前来咨询的签证申请者提供一些所谓的“技巧”

，这些技巧你认为是否可信？ 陈得利：如果说他们仅仅帮助

那些英文不太好的人填写表格，做一些基础的工作，那么我

们可以接受，但至于所谓的签证技巧，我建议大家不要相信

，特别是那些教学生如何应对签证官的回答，他们的“服务

”会对申请人起到负面作用的，这样会影响到申请人的前程

。所以我们希望要讲实话。 有段时间，我们的签证官奇怪地

发现，很多申请人在回答“你到美国去的目的是什么”时，

都采用了同一个糟糕的回答：“我要去拿回金光闪闪的学位

证书（ｓｈｉｎｉｎｇｍａｓｔｅｒｄｅｇｒｅｅ）。”在

英语里，从来没有这样的语法，奇怪的是这些人都犯了一模

一样的错误。很明显，他们是受到了某些所谓签证技巧的影

响，我们肯定不会给这些人签证。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


